
 École Saint-Denis Conseil d’établissement 

 290, rue du Collège  Séance du 9 octobre 2018 

 Saint-Denis-sur-Richelieu J0H 1K0          

 (450) 645-2360 

 
 Procès-verbal de la séance du conseil d’établissement de l’école Saint-Denis tenue le 9 

octobre 2018 au 290 rue du Collège à 18 h 45.  
Présences Présences 

 

Enseignantes :  

 

 

 

Personnel de soutien :   
 

 

 

Parents :  

 

 

 

 
    

 

De la communauté : 

 

Direction : 

 

Absence :     

 
 

Johanne Roy 

Marie-Josée Larivière 

 

Véronique St-Germain 

Mélissa Venne 

 
Murielle Vrins 

Daniel Duchesne 

Myriam Tremblay 

Joëlle Couture 

 

 
 

 

 

 

Marc-André Meunier 

 

Mireille Ouellet 

Ouverture : 

Constatation du 
quorum 

1.  Ouverture de l’assemblée et vérification du quorum 

Après vérification du quorum, la réunion débute à 18 h 53. 

 
 2. Mot de bienvenue 

Marc-André souhaite la bienvenue aux membres. 

 
 

 
 
 

CÉ18-19-01 
Lecture et adoption de 

l’ordre du jour 

3. 

 
 

Lecture et adoption de l'ordre du jour. 

Marc-André fait la lecture de l’ordre du jour. 
 

IL EST PROPOSÉ PAR Joëlle Couture d’adopter l’ordre du jour avec les ajouts 

suivants : 9.8 Rapport annuel CÉ, 9.9 2 résolutions et 10.5 Parole à l’OPP. 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 
 
 
 

CÉ18-19-02 

Adoption du procès-
verbal du 12 juin 2018 

 

4. Adoption du procès-verbal du 12 juin 2018 
 

IL EST PROPOSÉ PAR Mélissa Venne d’adopter le procès-verbal de la 

rencontre du 12 juin 2018. 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 5. Questions afférentes au procès-verbal 

Aucune question au procès-verbal. 

 6. Parole au public 

Aucun public. 

 

 

 

 

 
CÉ18-19-03 

Élections au poste de 
président et de secrétaire 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
CÉ18-19-04 

Nomination du 

représentant de la 
communauté 

 

 

7. 

 

 

Composition et fonctionnement du conseil d’établissement 

 

7.1 Élection au poste de président et secrétaire 

IL EST PROPOSÉ PAR Daniel Duchesne la candidature de Murielle Vrins au poste 

de présidente. 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Murielle Vrins la candidature de Mélissa Venne au poste 

de secrétaire. 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

7.2 Substitut 

Isabelle Doucet a été élue à l’assemblée générale annuelle des parents. 

 

7.3 Nomination du représentant de la communauté 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Myriam Tremblay la candidature de Myriam Ouellet au 

poste de représentant de la communauté. 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 
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CÉ18-19-05 

Adoption des règles de la 
régie interne 

 

 
 
 

 
 

CÉ18-19-06 
Calendrier des rencontres 

7.4 Formulaire à remplir 

Deux formulaires sont à remplir sur place : Dénonciation d’intérêt et 

Confidentialité. Ils sont remplis par tous les membres. 

 

7.5 Adoption des règles de la régie interne 2018-209 

 

Il EST PROPOSÉ PAR Joëlle Couture d’adopter les règles de régie interne. 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

7.6 Calendrier des rencontres 

Marc-André nous présente le calendrier des rencontres pour l’année scolaire 2018-

2019. Les prochaines dates seront : 4 décembre à 19 h 00, 19 février, 30 avril et 11 

juin. 

 

Il EST PROPOSÉ PAR Mélissa Venne d’approuver le calendrier des rencontres 

avec une légère modification. 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 
 8. Points d’information et de discussion 

 

8.1 Cour d’école 

Le comité s’est formé en début d’année et il est nommé : parc-école. Il est 

composé de Sabrina Rémy, Simon Pelleter, Véronique St-Germain, Marie-Claude 

Couture, Martine Provost et Marc-André Meunier. La partie financement avance 

très bien. Nous avons ajouté 5000 $ du fonds à destination spéciale qui avait été 

adopté au CÉ de novembre 2017. Le plan de visibilité a été fait ainsi qu’une ébauche 

afin d’approcher d’autres gros commanditaires. Il faudrait voir les montants que 

coûteraient les travaux afin de bien séparer les 2 phases et se fixer des délais. 

 

8.2 Bar à salade 

Le comité s’est rencontré pour une première rencontre; il est composé de Vicky 

Desrochers, Véronique St-Germain, Carine Paradis, Marc-André Meunier, Nicolas 

Hébert, Véronique Charron, Josée Monette, Douce Labelle, Murielle Vrins et 

Sophie Yassa. Ce sera des menus complets qui seront proposés aux élèves. À partir 

de mars, le bar à salade devrait être ouvert à raison d’une fois par semaine. Des 

équipements ont déjà été achetés l’année dernière : congélateur vertical et table 
froide. L’achat d’un lave-vaisselle commercial est à prévoir. Une prochaine 

rencontre aura lieu afin d’approcher les fournisseurs, pour les menus et autres 

détails… L’objectif visé est de faire manger plus de légumes aux enfants. Un 

lancement aura lieu gratuitement à tous afin de promouvoir le bar à salade. Une 

formation aura lieu les 22 et 23 octobre sur l’alimentation à Montréal; Véronique, 

Carine et Nicolas y assisteront. 

 

8.3 Normes et modalités d’évaluation (dates) 

La première communication version informatisée sera envoyée le 15 octobre 2018. 

Marc-André présente les dates de remise des bulletins : 20 novembre 2018, 22 

février 2019 et 25 juin 2019. Les bulletins seront déposés sur le portail parents 

Mozaïk. Les parents recevront les normes et modalités révisées par les enseignants 

au courant du mois d’octobre et elles sont présentement disponibles sur le site 

web de l’école. 

 

8.4 Échéance des dossiers  

Murielle Vrins présente l’échéance des dossiers à l’aide du document. 

 

8.5 Formations pour les membres du Conseil d’établissement à la 

commission scolaire  

Mélissa Venne explique la formation aux membres du CÉ qui aura lieu le 5 

novembre prochain. Les membres intéressés à y participer devront l’aviser avant le 

17 octobre. 

 

8.6 Retour sur l’assemblée générale annuelle des parents 

L’assemblée générale annuelle des parents a eu lieu le 18 septembre dernier. Il y a 

eu un beau taux de participation des parents grâce aux rencontres avec les 

enseignants qui ont eu lieu avant et après l’assemblée. Nous croyons que c’était une 

excellente idée d’envoyer la date aux parents en juin et de faire plusieurs rappels 
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afin qu’il y ait une grande participation. Il y a eu beaucoup d’intérêt pour l’OPP (12 

membres au total). Le projet du parc-école a été présenté aux parents.  
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
CÉ18-19-07 

Activités éducatives 

et complémentaires 
 
 

 
 
 
 

 
 

CÉ18-19-08 

Sorties à pieds 
 
 

 
 
 

 
CÉ18-19-09 
Solde du fds 

 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

CÉ18-19-10 

Campagnes de 
financement 

 
 

 
 
 

 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

CÉ18-19-11 

Budget CÉ 
 
 

 
 
 

 
CÉ18-19-12 

Activités parascolaires 

 
 
 
 

 
 
 

 
CÉ18-19-13 

Rapport annuel école 

 
 
 

 
 
 

9. Points de décisions : 

 

9.1 Activités éducatives et complémentaires 

Marc-André nous explique le tableau des activités pour chaque niveau. 
Voici les montants pour les activités éducatives payées par les parents : 

Préscolaire : 74,32 $ 

1er cycle : 55,51 $ 

2e cycle : 43,80 $ 

5e année : 56,31 $ 

6e année : 66,31 $ 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Myriam Tremblay d’approuver les activités éducatives et 

complémentaires pour tous les élèves.  

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

9.2 Sorties à pied 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Mélissa Venne d’autoriser les sorties à pieds dans les 

environs pour l’année scolaire 2018-2019. Le service de garde est inclus dans la 

résolution. 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

9.3 Solde actuel du FDS 

Le solde du fonds à destination spéciale est de : 22 463,85 $ dont un montant de 

20 000 $ est pour la cour d’école. Les enseignants vont se consulter et nous 

revenir avec des demandes pour la prochaine rencontre. Un besoin se fait sentir 

pour les classes flexibles : ballons, tables, bean bags ainsi que pour des livres. 

Pour les prochaines activités de financement, le pourcentage des 

montants amassés sera de 70 % pour la cour d’école et 30 % pour les 

besoins immédiats de l’école.  

 

IL EST PROPOSÉ PAR Daniel Duchesne d’approuver le solde du fonds à 

destination spéciale. 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 
 

9.4 Campagne de financement pour l’année 2018-2019 

Les activités de financement prévues pour cette année sont :  

Un souper Saint-Hubert avant les fêtes : 9 ou 16 novembre. 

Quelques idées ont également été nommées : bazar au printemps, emballage chez 

Maxi par les 6e année, fête des neiges – tournoi, visionnement d’un match de 

hockey au gym ainsi que la course en juin. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Joëlle Couture d’approuver la campagne de financement 

Saint-Hubert qui aura lieu au mois de novembre. 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

9.5 Budget du Conseil d’établissement 

IL EST PROPOSÉ PAR Mélissa Venne d’approuver le budget du conseil 

d’établissement au montant de 313 $. Ce budget sert à payer des frais de 

déplacement ou de garde, s’il y a lieu. Le solde servira à payer le buffet des 

bénévoles à la dernière rencontre du CÉ. 

 

9.6 Activités parascolaires (adopté) 

Les activités parascolaires qui sont offertes sont : volleyball avec Simon Pelletier et 

minibasket avec Philippe Arès. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Mélissa Venne d’adopter les activités parascolaires. 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

9.7 Rapport annuel  

IL EST PROPOSÉ PAR Myriam Tremblay d’adopter le rapport annuel de 

l’école. 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 
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CÉ18-19-14 

Rapport annuel CÉ 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
CÉ18-19-15 

Résolution subvention 

Québec en forme  
 
 

 
CÉ18-19-16 

Résolution subvention De 
la Ferme à la cafétéria 

 
 

9.8 Rapport annuel CÉ 

IL EST PROPOSÉ PAR Myriam Tremblay d’adopter le rapport annuel du 

conseil d’établissement. 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

9.9 Résolutions subventions  

IL EST PROPOSÉ PAR Joëlle Couture d’autoriser Marc-André Meunier à 

recevoir la subvention de Québec en forme et signer l’entente avec l’école Saint-

Denis. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Joëlle Couture d’autoriser Marc-André Meunier à 

recevoir la subvention de La Ferme à la cafétéria et signer l’entente avec l’école 

Saint-Denis. 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 
 
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 

 
 
 

 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

CÉ18-19-17 

Autorisation municipalité 
pour transport 

 

10. 

 
 

 

Droit de parole 

 
10.1 Parole au personnel enseignant 

L’année scolaire est bel et bien enclenchée et nous travaillons avec de belles 

valeurs : l’ouverture, l’entraide et le bien-être. Nos élèves de 6e année sont allés au 

Cross-Country vendredi dernier et ce fut un succès. Ils ont tous bien participé. 

Malheureusement, la course des élèves du 2e cycle de jeudi dernier a été annulée à 

cause de la pluie et des gros vents. Les élèves du 3e cycle participeront à la classe 

rouge les 17 et 18 octobre prochains. Lors de la semaine des élections, les 

représentants de chaque classe ont été élus pour le conseil des élèves. Leur 

première rencontre aura lieu jeudi midi. Les groupes de préscolaire fêteront 

l’Halloween ensemble dans une même classe. Un agent de liaison a été engagé par 

la municipalité. Il aimerait venir rencontrer les élèves dans le but de les consulter 

sur ce qu’ils voudraient dans leur municipalité et de former un conseil jeunesse. 

Johanne suggère que cette rencontre ait lieu un vendredi après-midi. 

 

10.2 Parole au service de garde 

Il y a 80 enfants réguliers cette année dont 1 groupe de plus au service de garde le 

midi. Le thème de l’année est ‘’Zen et Sensé’’ et les élèves explorent les 7 sens : le 

goût, l’odorat, le toucher, l’ouïe, la vue et 2 moins connus : le proprioceptif et le 

vestibulaire. Chaque élève doit se trouver une stratégie pour chaque sens. Le 

service de garde partagera les stratégies avec les parents via le journal ‘’le Petit 

Denis’’. Il y a présentement une vente de paniers bio, les parents peuvent 

commander jusqu’au 12 octobre et devront venir chercher les légumes le 1er 

novembre au service de garde. Deux sorties ont eu lieu lors des journées 

pédagogiques : Parc des Îles de Boucherville et Ferme la fille du Roy Ste-Madeleine. 
Le programme Boks est de retour; 4 élèves ont participé à l’évaluation. Pendant 8 

jours à raison de 3 matins par semaine et 2 midis ils devaient compléter le 

formulaire d’évaluation. Il y a plus ou moins 20 élèves qui participent au programme 

cette année. Il y a des collations santé disponibles au service de garde les mardis et 

jeudis.   

 
Véronique aimerait avoir l’autorisation de demander à la municipalité de défrayer 

les coûts du transport pour des sorties en ski alpin et skin de fond. 

IL EST PROPOSÉ PAR Daniel Duchesne d’autoriser Véronique à demander à la 

municipalité de payer le transport pour les 2 sorties. 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 
10.3 Représentant du Comité de parents 

La 1re assemblée de l’année a eu lieu le 4 octobre dernier et ils devaient élire un 

président : Normand Boisclair. Les prochaines rencontres seront les : 25 octobre, 1 

en novembre et en décembre. Les prochains projets à discuter seront : 

Consultation sur la loi de l’institution publique, politique d’inscription et de 

voyage… 

 

10.4 Parole au représentant de la communauté 

Le représentant de la communauté est absent. 
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10.5 OPP 

Les membres se sont rencontrés avant la réunion du conseil d’établissement et ils 

ont discuté principalement des activités de financement pour l’année scolaire : voir 

point 9.4. 

 
 11. Questions diverses 

Aucune question. 
 12. Date de la prochaine rencontre 

La prochaine réunion aura lieu le 4 décembre à 19 h 00. 

 
CÉ18-19-18 

Levée de l’assemblée 
 

13.  Levée de l’assemblée  
IL EST PROPOSÉ PAR Mélissa Venne de lever l’assemblée à 21 h 05. 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

 

 
  Murielle Vrins, Présidente 

 

Marc-André Meunier, Directeur 

 
 


